

- [Accueil](#)
- [Info](#)
- [Analyses](#)
 - [Commentaires](#)
 - [Articles](#)
 - [Interview](#)
 - [Table ronde](#)
 - [Chroniques](#)
- [Galeries](#)
- [Programmes](#)
- [Opinions](#)
- [Archives](#)
- [Radio Islam](#)
- [Radio Culture](#)
- [Afrique](#)

info en bref

- [L'ambassade d'Italie a suspendu ses activités, son personnel rapatrié](#)
- [Pas de dialogue avec le terrorisme il faut le combattre](#)
- [Grèce : le gouvernement prêt à aller jusqu'au bout et au-delà pour un accord lundi](#)
- [Libye: Khalifa Haftar sera nommé ministre de la Défense et commandant en chef de l'armée](#)
- [Un drone libanais survole pendant 20 minutes les territoires occupés](#)
- [Erdogan attendu à Téhéran](#)
- [Le premier vice-président iranien se rendra en Irak](#)
- [L'Ukraine ne doit pas adhérer à l'Otan](#)
- [L'Egypte ne lancera jamais une intervention militaire, contre quelque pays que ce soit](#)
- [Le FN en tête dans les souhaits de victoire aux départementales](#)

dimanche, 15 février 2015 14:31

La stratégie de Washington envers le Yémen

Taille de police _ _ | [Imprimer](#) | [Ajouter un commentaire](#)

IRIB- Les Etats-Unis accepteront-ils la coopération avec Ansarrallah au Yémen ?

Pour comprendre la position que Washington adoptera envers le mouvement Ansarrallah au Yémen, il faut d'abord étudier les facteurs qui déterminent la stratégie des Etats-Unis envers le Yémen :

1- La responsabilité des pays du CCGP :

Les Etats-Unis ne s'engagent pas directement dans tous les dossiers régionaux. En ce qui concerne le Yémen, depuis la révolution yéménite de 2011, l'administration américaine a préféré donner la responsabilité du dossier yéménite à ses alliés arabes au sein du Conseil de coopération du golfe Persique (CCGP), surtout l'Arabie saoudite qui a des frontières communes avec le Yémen. Depuis 2011, les pays du CCGP, surtout l'Arabie saoudite, qui sont très sensibles envers les évolutions politiques du Yémen ont proposé leurs initiatives pour maintenir le statu quo au Yémen.

2- Le maintien du statu quo :

Les évolutions du Yémen ont une conséquence immédiate et directe sur la situation intérieure de l'Arabie saoudite, surtout dans les régions du sud de ce pays. Depuis les années 1960, l'Arabie saoudite essaie de dominer entièrement le Yémen. Or, les Zaydites chiites du Yémen qui représentent 40% de la population du pays, sont diamétralement le contraire ce qu'est le wahhabisme saoudien. La prise du pouvoir au Yémen par les Zaydites est donc une menace réelle pour la famille royale saoudienne. Pour empêcher les tensions dans les pays du sud du golfe Persique, les Etats-Unis souhaitent pouvoir maintenir le statu quo sur l'ensemble de la péninsule arabique.

Mais quels sont les intérêts directs des Etats-Unis au Yémen :

1- Le contrôle d'al-Qaïda :

Les régions du sud du Yémen sont devenues le foyer principale d'al-Qaïda de la péninsule arabique. A présent, certains des chefs principaux d'al-Qaïda vivent au sud du Yémen. Après les attentats du 11 septembre 2001, les Etats-Unis avait conclu un accord avec l'ancien président yéménite Ali Abdallah Saleh pour faire la guerre contre al-Qaïda. Mais plus tard, tandis que les drones américains attaquaient de temps en temps les positions d'al-Qaïda au sud du Yémen, Ali Abdallah Saleh les appelait les combattants de l'Islam !

Ceci dit, la nature du gouvernement de Sanaa ne compte pas beaucoup pour les Américains dans leur stratégie de la guerre

contre les terroristes d'al-Qaïda dans ce pays. Ceci dit, il est même possible que Washington se mettent également d'accord avec un gouvernement issu d'Ansarrallah pour faire la guerre contre les éléments d'al-Qaïda.

2- La sécurité du transit maritime du pétrole :

Les Etats-Unis sont particulièrement sensibles à la sécurité des voies maritimes du golfe Persique et de la mer Rouge où chaque année des milliards de dollars de pétrole sont transités. Le Yémen n'est pas un grand producteur de pétrole, mais il a une situation stratégique très privilégiée au détroit de Bab el-Mendab, entre la mer Rouge et l'océan Indien. La sécurité de ce détroit est donc très importante tant pour les Etats-Unis que pour l'Arabie saoudite.

Le changement des tactiques de Washington :

Depuis la révolution yéménite de 2011, les Etats-Unis ont toujours soutenu les initiatives des pays membres du CCGP pour le Yémen. Depuis le mois de septembre 2014 et après la prise du pouvoir à Sanaa par le mouvement Ansarrallah, la Maison Blanche a condamné ce mouvement. Mais début février 2015, le porte-parole du Département américain de la Défense a avoué que Washington a établi des contacts avec le mouvement Ansarrallah. A présent, les discussions continuent entre les représentants de ce mouvement révolutionnaire yéménite et les représentants du gouvernement américain. Cela montre que Washington a accepté les réalités du Yémen, et les dirigeants de l'administration savent maintenant que les Houthis contrôlent le pays.

Il est difficile d'imaginer que les Etats-Unis reconnaissent officiellement un mouvement dont l'un des slogans principaux est « A bas l'Amérique ». Mais les Etats-Unis cherchent leurs intérêts au Yémen, surtout en ce qui concerne le combat contre les terroristes d'al-Qaïda d'une part, et la sécurité du transit maritime du pétrole de l'autre. Dans ce contexte, les Etats-Unis pourront finir par accepter de facto le pouvoir d'Ansarrallah au Yémen.

[Tweet](#)

Éléments similaires (par tag)

- [Jordanie/Syrie : les dessous d'une "immolation" !](#)
- [Le Hezbollah change de stratégie face à l'ennemi sioniste](#)
- [Le message "sanglant" des Pasdarans à Israël...](#)
- [Hezbollah/Israël: la bataille finale?!](#)
- [Israël, les lendemains qui désenchantent !!](#)

Plus dans cette catégorie : [« Libye : Daesh renforce sa présence, résultat du désordre absolu régnant \(vidéo\)](#)

Ajouter un Commentaire

<input type="text"/>	Nom (obligatoire)
<input type="text"/>	Adresse email
<input type="text"/>	Url de votre site Web ou Blog

1000 Caractères restants

Recevoir une notification par email lorsqu'une réponse est postée

 Code de sécurité

Rafraîchir